
Assemblée générale ordinaire 2020
Mardi 26 mai 2020

à 18h sur Jitsi Meet

Présent·e·s : Massimo De Giorgi, Paolo Di Minico, Daniel Dind, Alain Dubois, Geneviève Herold 
Sifuentes, Jacqueline Heutschi-Valentin, Nicolas Künzler(PV), Anouk Dunant Gonzenbach, 
Zoltan Horvath, Aurélien Theytaz, Astrid Hutter, Ana Barciela.

Excusé·e·s : Madeleine Aymon, Grégoire Carasso, Laurence Corpataux, Suzanne Ding, Jose Antonio 
Garcia Carrera, Claudia Heberlein, Marina Janssens, Josette Larderaz, Maria Pérez, 
Christian Pilloud, Pierre Varcher.

1. Ouverture de l’Assemblée générale  

Alain Dubois accueille les personnes présentes et lit la liste des excusé·e·s. Il donne ensuite les indica-
tions pour le déroulement de la soirée.

2. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale 2019  

Le PV de l’assemblée générale ordinaire du 2 mai 2019 est approuvé à l’unanimité.

3. Rapport du groupe de pilotage sur l’activité de l’Association pendant l’année écoulée  

Le rapport d’activités a été mis à disposition des membres sur le site du Forum avant l’assemblée 
générale. 

Nicolas Künzler apporte deux commentaires sur la partie concernant le secteur 1203. Il note tout 
d’abord que le Forum s’est engagé dans plusieurs évènements à la demande de la Ville de Genève. En 
début d’année, les deux rencontres entre Esther Alder, conseillère administrative responsable du 
Département de la cohésion sociale et de la solidarité, et les habitant·e·s de l’Europe, suite au drame 
meurtrier qui avait eu lieu dans ce quartier. La soirée forum sur la requalification de la végétation de la 
couverture des voies, à la demande du Service des espaces verts. Et le forum social de quartier, organisé
par le Département de la cohésion sociale et de la solidarité. 

Il fait ensuite remarquer la mobilisation grandissante dans le quartier sur les préoccupations écologi-
ques. Le projet du SEVE pour la couverture des voies a été l’occasion d’aborder plus largement la 
question de la végétalisation du quartier en lien avec la problématique de la biodiversité et celle de la 
lutte contre le réchauffement climatique. Dans la foulée de la soirée forum du 15 octobre, plusieurs 
personnes ont rejoint la commission transition écologique de la Maison de quartier de Saint-Jean. Ce 
groupe s’est engagé dans une réflexion sur la végétation à l’échelle du quartier, et prépare sous le titre 
« Le printemps de la transition écologique » une série d’évènements, initialement prévue pour 2020 et 
reportée à 2021 en raison de la pandémie. Dans le secteur de la Concorde, c’est également la question 
des espaces publics et de leur aménagement, des jardins potagers et celle de la modération du trafic 
qui sont au cœur des préoccupations des habitant·e·s.

Geneviève Herold commente quant à elle la partie Concorde du rapport d’activités. La barre de la coor-
dination de la participation dans ce secteur a été bien tenue par Jonathan, que Geneviève a rejoint à 
25 % à partir du mois d’avril. Ce qui l’a frappée dès le début dans ce travail c’est la question du temps. 
Celui de la durée – depuis le début de cette action en 2008 ou 2009 – dans l’accompagnement de la 
participation des habitant·e·s aux transformations urbaines. Les temps ensuite de chaque chantier, de 
chaque projet, parcelle par parcelle, temps qui s’imbriquent et dépendent les uns des autres. Enfin le 
temps des habitant·e·s, vécu au rythme des jours, des semaines et des mois.

La présence du Forum se situe à tous ces niveaux. Dans le temps long, cela a été possible grâce à 
Olowine Rogg, Louise Goffin et Jonathan Lupianez, les coordinateur·trice·s qui ont occupé ce 
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poste avant qu’elle-même prenne le relais.

En travaillant plusieurs mois à ses côtés, Geneviève a pu apprécier l’énorme travail effectué par Jona-
than afin de rendre accessibles des clés de lecture pour comprendre les changements du quartier. Ses 
outils de géographe lui ont permis notamment de d’élaborer les cartes détaillées de façon didactique 
de la Concorde parues dans le journal, cartes qui constituent un formidable outil de compréhension de 
la densification du quartier. Jonathan a aussi soutenu les démarches des habitant·e·s dans le temps long
des transformations. Il a ainsi relancé le groupe écoquartier, qui s’est rencontré 8 fois en 2019. De 
même, il a assuré le lien entre les habitant·e·s et les différents partenaires publics et privés impliqués 
dans la réalisation du PDQ. C’est donc un réseau étendu et précieux de personnes ressources et de 
contacts qui a été développé, réseau sur lequel il est possible de s’appuyer pour la suite du processus 
participatif dans ce secteur.

Décharge du comité : elle est votée à l’unanimité des participant·e·s.

4. Comptes  

Nicolas Künzler présente le bilan comptable détaillé distribué aux personnes présentes. A noter tout 
d’abord l’important excédent de dépenses de près de 8’700 frs. Ce déficit avait été prévu et validé par le
Groupe de pilotage. Il est en effet la conséquence d’une baisse de 10’000 frs par rapport à 2018 du 
soutien du Département du Territoire au processus participatif lié au PDQ Concorde. Confronté à cette 
baisse alors que les besoins sur le terrain n’avaient pas diminué, le Forum avait décidé de maintenir son 
engagement sur cette partie de son activité et de puiser dans ses fonds propres, afin que le travail en 
cours ne soit pas prétérité.

Nicolas rappelle ensuite la mission et le fonctionnement du fonds pour l’entretien du passage sous voie
sous l’avenue de l’Ain. Le reliquat de ce fonds constitué par les subventions de la Loterie romande et 
d’une fondation privée lors de la rénovation du passage en 2017, a pour but d’assurer l’entretien des 
réalisations, notamment de la végétation mise en place du côté « Libellules » du passage.

Sinon, on peut remarquer que les dépenses ont dans l’ensemble été moins élevées que prévu. Les 
autres points à relever figurent dans l’annexe faisant partie du document de présentation des comptes.

Vote : suite aux rapports de la fiduciaire et des vérificatrices, les comptes sont adoptés à l’unanimité.

5. Budget 2020 et projets 2020  

Le budget (cf. annexe) est présenté par Geneviève Herold. Le soutien du Département du Territoire au 
processus Concorde est toujours en négociation avec l’Office de l’urbanisme. Il s’agit en effet de tenir 
compte du calendrier des réalisations du PDQ Concorde qui pourront avoir lieu en 2020, ainsi que de 
l’influence que la pandémie aura sur la possibilité de réaliser cette année des activités avec les 
habitant·e·s. Nous espérons que le Département pourra nous soutenir à hauteur de 15’000 frs. 

Les montants prévus pour les dépenses d’activités tant dans le secteur 1203 qu’à la Concorde ont été 
repris du budget 2019. Mais il y a bien sûr de grandes inconnues sur ce qui va pouvoir être fait cet 
automne en termes d’évènement participatifs. Le Forum devra certainement ré-inventer beaucoup de 
manières de faire.

6. Élections  

1) Groupe de pilotage  

Juan Boada et Massimo De Giorgi ont choisi de ne pas se représenter. Alain Dubois les remercie 
chaleureusement pour ce qu’ils ont apporté au Copil par leur engagement.
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Candidat·e·s : Laurence Corpataux, Daniel Dind, Alain Dubois, Anouk Dunant Gonzenbach, Zoltan 
Horvath, et, ex officio : Geneviève Herold, Nicolas Künzler.

L’ensemble des candidat·e·s est élu à unanimité.

2) Organe de contrôle des comptes  

Suzanne Ding et Claudia Heberlein ont accepté de poursuivre leur mandat de vérificatrices. Astrid 
Hutter se propose comme suppléante si cela était nécessaire.

Les trois sont élues à l’unanimité.

7. Propositions individuelles  

Aucune proposition formelle n'a été communiquée au Groupe de pilotage avant l'assemblée.

8. Échange de points de vue concernant le développement de l’Association et d  ivers  

Ferme Menut-Pellet : Le chantier de rénovation a pu reprendre. L’excellente collaboration sur ce 
dossier entre l'AHQC et le Forum est saluée. Dans le petit bâtiment à droite de la cour, le rez est 
toujours divisé en 2 pièces. Pour des raisons patrimoniales, le mur n’a pas été enlevé. L’utilisation de cet
espace sera donc moins pratique qu’espéré. Le manteau de cheminée lui aussi restera. 

On espère pouvoir organiser cet automne une nouvelle visite du chantier.

Distribution de nourriture à la Reliure (45 rue de Saint-Jean) : elle est menée depuis plusieurs années 
maintenant par l'association «     Café Cornavin     »  .

Barrières du pont CFF de la Jonction : le projet de résolution (PRD-187) déposé par plusieurs 
membres du Conseil municipal a été accepté sans débat et à une très large majorité en plénière. Quelle 
que soit l’opinion de chacun·e sur la solution votée, on peut se réjouir que le travail du Forum a permis 
que le débat démocratique ait lieu et soit porté devant la population. A noter le bon relai d’information 
assuré par la TdG sur ce dossier et les discussions publiques organisées par le Forum.

Le Forum prévoit de contacter les nouveaux conseillers administratifs de la VdG et de porter à leur 
attention les problèmes du quartier, notamment la question du U-turn prévu à l’av d’Aïre et la 
fermeture de la rue Camille-Martin. Il est aussi prévu de contacter les membres du Conseil municipal 
qui habitent le quartier.

Commission transition écologique de la Maison de quartier de Saint-Jean : pour développer 
l’action au sein du quartier, la possibilité de créer un bout de poste pour Geneviève au sein du Forum, 
avec aussi un lien avec les démarches de ce type à la Concorde, a été évoquée. L’idée en est encore au 
stade de la réflexion, notamment au sujet du financement qu’il serait nécessaire de trouver. Du côté de 
l’AHQC, il faut tenir compte du fait que c’est la préparation de la mise en marche de la Maison de 
quartier qui absorbe les énergies. 

Récolte de denrées non périssables par l’AHQC : prévue jeudi 4 juin devant la Coop du ch. des Sports
de 16h à 19h1.

L’assemblée est levée à 21h35.

1 Cette action a été annulée, en raison de l’arrêt de la caravane de solidarité fin mai. 
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